

CEAJE

Contexto Económico

05.02.2024

Secciones

- Actualidad Económica
- Seguimiento al Gobierno
- Mercados/Sectores

Destacados

Actualidad Económica

- El empleo sufre el peor enero desde 2020 con 231.250 afiliados menos, el final de la temporada de Navidad se salda con un aumento del paro de más de 60.000 personas. El Ministerio de Trabajo oculta más de 100.000 fijos discontinuos inactivos. En España hay 805.000 contratos fijos discontinuos registrados.
- El alza de parados mayores de 55 años apremia a reformar el subsidio, el desempleo crece en casi 10.000 personas en el último año en el colectivo de más edad. Los mayores de 50 tienen la cuarta parte de opciones de reingresar al mercado laboral que los más jóvenes.
- la crisis del mar rojo afecta de pleno al comercio de mercancías mundial. La inestabilidad en la zona obliga a las compañías a hacer pedidos con meses de antelación, cambiar rutas y echar mano del transporte aéreo, más costoso. El impacto sobre la inflación se antoja todavía limitado. Empresas como Tesla, Volvo y Michelin anuncian parones temporales en sus plantas.

El comercio del petróleo procedente de Oriente Próximo opta ya por la vía sudafricana, aumentando en 2 semanas el viaje y consecuentemente el coste. Las exportaciones españolas se ven perjudicadas por la pérdida de competitividad de los productos españoles, habiendo caído las exportaciones en un 6,7% desde noviembre.

En el 2023, se dieron 37.158 millones de € menos de exportaciones, respecto al año anterior.

- El subsidio por desempleo costó 2.040 millones más de lo presupuestado. El gasto en prestaciones por desempleo aumentó un 6,4% en 2023 y la cuantía media lo hizo un 7,3%.
- El 78% del empleo creado en 2023 se generó entre enero y abril. La evolución mensual de los afiliados a la Seguridad Social se frenó del 0,5% en el primer cuatrimestre del año pasado, en promedio, al 0,1% en los dos siguientes.

El empleo en el sector público crece un 13,6% desde 2019, más del doble que el privado.

Seguimiento al Gobierno

- Díaz desactiva el diálogo social y anuncia una avalancha de cambios normativos en materia laboral que sustenta en el apoyo parlamentario y no en el consenso con las organizaciones empresariales.
- España agota el plazo para solicitar 30.000 millones en fondos europeos. Tiene solo cinco meses para reclamar a Bruselas las transferencias relativas al periodo 2014-2020. El 14% de la financiación pendiente, unos 4.000 millones €, se corresponde con el sector agrícola.
- El Gobierno aprobará en el Consejo de Ministros de este martes 6 de febrero la subida del SMI a 1.134 euros mensuales en 14 pagas. Se estima que esta medida impactará a 2,5 millones de trabajadores.
- Con la reforma del artículo 49 del Estatuto de los Trabajadores solo será posible la extinción de la relación por gran invalidez si su adaptación es muy cara para la empresa. Trabajo quiere obligar a las empresas a mantener al empleado que padezca una gran invalidez, cuando en realidad necesita la ayuda de otra persona para llevar una vida normal.
- El Gobierno prepara una nueva ley de ciberseguridad y regulará los 'data center'. Esta regulación incidirá especialmente en establecer condiciones de sostenibilidad. Debido al alto consumo de energía y agua y el 'boom' que están experimentando en su demanda.
- El Gobierno ultima un nuevo 'kit digital' para 26.000 pymes, con el objetivo de introducir en la IA a empresas de entre 50 y 250 empleados.

Mercados/Sectores

- El hidrógeno verde pide paso como pieza estratégica del gran puzzle de la descarbonización, el impulso regulatorio y de los fondos europeos permitirá avanzar en la misma. Lograr una demanda sólida y precios eléctricos competitivos que abaraten el precio del hidrógeno son aspectos clave. Hasta ese momento, más importante será encontrar clientes que estén dispuestos a pagar un poco más por el uso de hidrógeno.
Según un reciente informe de PWC, la economía del hidrógeno aportará 32.000 millones de euros al Producto Interior Bruto (PIB, lo que supone el 2% del PIB español, y mantendrá unos 81.000 empleos cada año durante su desarrollo.
- España pierde casi un millón de turistas británicos y alemanes. Durante el 2023 llegaron más de 85,1 millones de visitantes a nuestro país, que gastaron 108.662 millones de €. Pese a la pérdida de visitantes, el gasto total realizado en 2023 fue un 24,7% superior al del año previo. Reino Unido con 17,3 millones de visitantes fue el principal emisor de turistas.
- Bruselas aliviará a los agricultores la exigencia del barbecho. La Comisión Europea propuso congelar durante este año, con efectos retroactivos desde el 1 de enero, la norma que obliga a los agricultores a mantener en barbecho parte para acceder a las ayudas de la PAC. Esta medida tiene que ser votada ahora por los Estados miembros.
- Solo el 45% de los fondos europeos se han adjudicado después de tres años. El Estado ha registrado convocatorias desiertas por valor de 6.000 millones €. El 45% de los fondos adjudicados tienen como destinatario el sector público.

LLYC cifra los remanentes sin ejecutar por falta de candidatos en 14.300 millones €.